

Colombia | Desaceleración ordenada de la economía continúa

Juana Téllez Corredor

Diario El Espectador (Colombia)

La economía tuvo un crecimiento anual del 3 % y un 0,6 % en términos intertrimestrales. Esta cifra fue ligeramente superior al trimestre anterior y muestra cómo la economía se ajusta gradualmente al nuevo escenario de menores términos de intercambio. El dato no compara mal con los crecimientos anuales de la segunda parte del 2012 y la primera del 2013, pero sí da muestra de una tendencia diferente, ya que esperamos que este comportamiento se mantenga y que continúe la desaceleración en la segunda mitad de este año y en 2016.

El crecimiento estuvo jalonado por el sector de la construcción, seguido por el sector minero y el de comercio. Tanto el de edificaciones como el de obras civiles contribuyeron al dinamismo con cifras de crecimiento anuales superiores al 8 % y con esto se consolida como el líder en los últimos ocho trimestres. El sector de minas presentó esta recuperación por un aumento en la producción de petróleo, que estuvo por encima de un millón de barriles en lo corrido del año. El sector de comercio, por su parte, muestra el dinamismo que mantienen las ventas de bienes no durables como los alimentos y los de cuidado personal. El único sector que tuvo una caída fue el industrial, con un -1,3 % anual, afectado aún por el cierre de la Refinería de Cartagena y mostrando la lentitud con que se dará la recuperación del sector a pesar de la devaluación real del último año.

La desaceleración de la segunda parte del año se veía por el lado de la oferta en el sector comercio y el de servicios. Los sectores que mantendrán ordenada la desaceleración serán la industria y las obras de infraestructura, concretamente las de cuarta generación. En el caso de la industria, se espera que la Refinería de Cartagena empiece a operar este año, pero que esté en el 100 % de capacidad en el segundo trimestre del año entrante. Por su parte, los cierres financieros de 4G se estarán dando hacia finales de 2015 y se iniciarían los cronogramas de obra en 2016